

ARMUT UND GESUNDHEIT 2019

Der Public Health-Kongress in Deutschland 14. und 15. März 2019, Technische Universität Berlin

Stephanie Bremstahler

Qualitätsentwicklung in der Praxis unterstützen: Kommunale Qualitätsdialoge Frühe Hilfen

Nach dem flächendeckenden Auf- und Ausbau der Netzwerke Frühe Hilfen gehört die qualitätsgesicherte Weiterentwicklung von Strukturen zu den wichtigsten Herausforderungen. Das Projekt »Qualitätsdialoge Frühe Hilfen« bietet Akteuren in den Frühen Hilfen seit Sommer 2018 bis Frühjahr 2021 die Möglichkeit, sich fachlich begleitet mit Qualitätsentwicklung auseinanderzusetzen. Dabei handelt es sich um einen zweieinhalbjährigen Qualitätsentwicklungsprozess, der durch eine partizipativ gestaltete Praxisentwicklung und eine langfristig angelegte Begleitforschung unterstützt wird.

Im Projekt »Qualitätsentwicklung in der Praxis unterstützen – Qualitätsdialoge Frühe Hilfen« wird ein Beitrag zur Qualitätsentwicklung der Frühen Hilfen vor Ort geleistet. Das Vorhaben basiert auf dem Qualitätsrahmen Frühe Hilfen, der vom NZFH und dessen Beirat erarbeitet wurde. Kommunale Akteure werden im Verlauf des Projekts dabei unterstützt,

- die Qualität der Frühen Hilfen vor Ort zu sichern und auszubauen,
- ein gemeinsames Qualitätsverständnis zu entwickeln,
- Kompetenzen zur Qualitätsentwicklung und Selbstevaluation aufzubauen,
- Instrumente und Methoden zur Qualitätsentwicklung in den Frühen Hilfen zu erproben,
- die kommunale Infrastruktur Früher Hilfen unter Berücksichtigung der Elternperspektive dialogisch weiterzuentwickeln,
- und die Projektergebnisse in die örtlichen Netzwerke Frühe Hilfen einzuspeisen.

Über 20 Kommunen aus dem gesamten Bundesgebiet nehmen an dem zweieinhalbjährigen Prozess der Qualitätsdialoge Frühe Hilfen teil. Bis zu vier Kommunen kommen mit mehreren Akteuren der Frühen Hilfen aus der Kinder- und Jugendhilfe, dem Gesundheitswesen sowie weiteren sozialen Unterstützungssystemen in einem von insgesamt sechs Clustern zusammen. Der gesamte Prozess wird vom NZFH begleitet. Die gewonnenen Erkenntnisse werden genutzt, um den Qualitätsrahmen weiterzuentwickeln. Außerdem werden die Ergebnisse bundesweit zur Verfügung gestellt.

Literatur- und Quellenangaben:

Nationales Zentrum Frühe Hilfen (NZFH) (2016): Qualitätsrahmen Frühe Hilfen. Impuls des NZFH-Beirats zur Qualitätsentwicklung. Kompakt 5. Köln.

Kontakt

Stephanie Bremstahler BZgA, NZFH Maarweg 149-161 50825 Köln 0221-8992-318



ARMUT UND GESUNDHEIT 2019

Der Public Health-Kongress in Deutschland 14. und 15. März 2019, Technische Universität Berlin

stephanie.bremstahler@nzfh.de

www.bzga.de / https://www.fruehehilfen.de/